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ATA NUMERO OITOCENTOS E OITENTA E TRES
Aos  vinte  e  cinco  dias  do  mss  de  outubro  de  2021,  as  dezenove  horas,  reuniram-se  em  Sessfro
Ordindria, na Camara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estacao, miL e trinta e tres, sala cento
e dois, os seguintes Vereadores: o Presidente Pedro Gilson Jahn, o Vice Presidente Ademar Gauger,
o Primeiro Secretino Bemardino Scutta, a segunda Secretiria Diovana Teresinha Colleoni Zaro e os
vereadores: Luciano Ricardo sandrin, Claudir Antonio Ludwig, Jucelaine poersch, Mino cesar Ajala
e Ademar Bourcheid. 0 Presidente deu inicio a Sessao cumprimentado a todos. A segunda Secretata
leu urn trecho da biblia.  A ata da Sessao Ordindria do dia  18 de outubro foi enviada anteriormente
aos vereadores para leitura, nao havendo considerapdes, a ata n° 882 foi aprovada por unanimidade.
Foram  lidas  as  lndicap5es.  Indicacao  98  -  Pedro  Gilson,  Claudir  e  Diovana  -  Estrutura  com
simbologia do Barao e da Baronesa na Prapa dos Simbolos. Indicapao 99 -Luciano -Contratapao de
urn Agente de Combate a Endemias. Foi lida tambem a ementa do projeto que deu entrada na Casa.
PL 2542 -Autoriza o Poder Executivo a firmar convenio com o lnstituto de Estudos de Protestos do
Rio Grande do Sul - IEPRO e fixa valor minimo para ajuizamento de Execugfro Fiscal. Passando a
analise dos projetos foi lido projeto de Lei 2541  que altera a redapao do artigo 1° da lei Municipal n°
1166 de 05 de abril de 2006. Revoga a Lei Municipal n° 2073 de  17 de marco de 2016. A comissao
emitiu parecer favorivel e o projeto 6 colocado em discussao. Nao havendo considerap6es por parte
dos vereadores o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido projeto de Lei 2543 que
prop6e  suplementapao por excesso de arrecadapfro no valor de R$ 238.750,00.  A Comissao emitiu
parecer favofavel e o projeto e colocado em discussao.  Claudir comenta que o recurso vein de urn
Deputado do PTB, especifico para este fim, solicita que seja encaminhado oficio de agradecimento.
Pedro Gilson comenta que outras emendss foram recebidas algumas direcionadas diretamente para
entidades, concorda como de praxe encaminhar urn agradecimento, mas e preciso verificar certo quais
foram  as  hltimas  emendas  recebidas.  Bemardino  comenta  que  na  sessao  da  semana  passada  foi
alterado nome da Secretaria, sendo que neste ja consta com a nova nomenclatura. Questiona se a Lei

ja esta homologada, se sim, tudo certo, caso contrdrio e preciso adequar. Ate o momento da Sessao a
Secretaria da Camara nao havia recebido a confilmacao de homologapao. 0 Presidente informa que
como nao ha urn diino oficial no municipio, a publicacao da Lei no Mural da Prefeitura ja configura
como homologapao e publicacao. Bemardino diz que os meritos sao dos Deputados apenas em partes,
pojs e preciso uma lideranca que faca a intermediapao, desta forma solicita que o ex vice Prefeito
Jos6  Flach  e  o  ex  Vereador  Jo5o  Carlos  Jahn  sejam  notificados  desta  emenda,  como  forma  de
agradecimento por esta intermediacao. Luciano concorda com Bemardino e diz que muitas liderancas
sfao trabalhando  para conseguir melhorias para as comunidades.  Pedro  Gilson diz  que tern uma
menda do PT que veio para a Satde, vale a pena lembrar o none do ex vereador Luizao que sempre
eve uma relapao estreita com  o Deputado.  Bernardino diz que ve a divulgapao de muitas verbas,
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porque ja aconteceran varios casos em que os Deputados assumiram compromisso e acabaram nao
efetivando a emenda. Pedro Gilson comenta sobre uma emenda que intemediou a qunl foi depositada
diretanente na conta do Hospital. Claudir diz que sao varias sistematicas, diz que acompanhou esse
projeto  de  perto.  Explica  como  funciona  a  aprovacao  e  o  pagamento  da  emenda.  Comentou  a
importancia de acompanhar os projetos, pois para as coisas acontecerem, os projetos precisam estar

credita que deve ser divulgada a informapao apenas quando o dinheiro e depositado na conta, isso
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o anbncio da emenda, isso acontece com todos os partidos. Bemardino diz que divulgar somente na
hora do recebimento e uma questao de coerencia, esfa na hora de corrigir esse erro.  Claudir atenta

para o  fato de que a emenda 6 de 2018.  Bermadino diz que nao importa o tempo, desde que seja
anunciada no momento certo. Pedro Gilson comenta que a emenda que esfa sendo executada no Copa
ja circulou por demais comunidades ate se firmar no Copacabana. Desta forma o projeto foi aprovado
por unanimidade.  0 Presidente infoma que aconteceu na Camara uma reuniao com representantes
de  Sao Pedro da  Serra referente as correc6es  das divisas.  Sao Pedro  apresentou uma proposta de
corre9ao.0PresidenteexpososmapasaoPlehariodizendoquealndanaohaumprojetoefetivamente,
mas e possivel que os vereadores ja analisem a proposta e assim ter uma ideia mais especifica quando
o projeto for de fato apresentado. Os vereadores analisam os mapas com as linhas trapadas. Mario diz

que a proposta e muito boa para Sao Pedro. Questionado pelo vereador Bemardino, Pedro Gilson diz
que segundo  informado  na reuniao essa proposta teve  sim a participapao do Municipio de Barao,
ressalta que e urn mapa para estudos. Luciano comenta que os dois prefeitos visitaram os moradores
diretanente  envolvidos  nesta  quescao.  Pedro  Gilson  apresenta  algumas  alterap6es,  dizendo  que
segundo os envolvidos existem muitas divergencias nas Leis de criapao entre Bar5o e Sao Pedro, diz
ainda que pra ele o drgao oficial e o IBGE. Sao Pedro da Serra possui alguns mapas feitos e assinados

por uma equipe de cartografia de Porto Alegre,  inclusive  solicita c6pia desse mapa assinado pelo
setordecartografiaetambemosarquivosemKMj.Bemardinoquestionaquaisoscriteriosutilizados
para redefihir as divisas desta forma. Mario diz que segundo infomado foi realizada uma visita aos
moradores. A alegapao e que Sao Pedro sempre investiu na area, mas investiram por que quiseram.
Atenta  para  o  fato  de  que  Barao  estaria  entregando  cerca  de  150km2.  Pedro  Gilson  diz  que  6
importante  analisar  qunis  as  areas  que  estariam  envolvidas  na  troca.   Os  vereadores  discutem
amplamente a questao. Luciano destaca que desta vez a ihiciativa e dos dois municipios e que ambos

participaram  das  negociacdes.  i  sabido  que  Sao  Pedro  investiu  e  ainda  investe  em  territorio
baronense, mas tamb6m o fizeram porque quiseram.  Pedro Gilson comenta que problemas antigos
podem ser resolvidos e que se ate entao Barao nao deu assistencia para aqueles moradores, de agora
em dlante pode dar. Bemardino diz que o antigo projeto que veio para a camara tinha o aval do entao
Prefeito Claudio FeITari,  ao Legislativo cabe analisar se  isso 6 born ou ruim  para Barao.  Claudir
comenta que os vereadores precisam defender os interesses de Barao, falou da importancia de buscar

judicialmente as perdas que o municipio teve ao longo dos anos.  Destacou a importancia de fazer
esses ajustes. Mario comenta que se o produtor esfa na area de Barao deve contribuir com Barao. i
preciso atender os anseios do povo, mas tambem 6 preciso seguir a Lei. Luciano comenta que alguns
moradores nao sabem direito a quem pertencem, pois sao atendidos por urn municipio e ten sua vida
social  toda  no  outro  municipio.  Bemardino  diz  que  vontades  todos  temos,  mas  e  preciso  seguir
crit6rios tecnicos. Luciano destacou que 6 possivel resolver a questao e entrar para a histdria. Mario
diz  que  se  a  divisa  esta  regularizada,  nao  ten  o  que  discutir,  que  seja  dada  a  assistencia  pelo
municipio. Ademar Gauger diz que foram eles que invadiram. Ademar Bourscheid sugere que volte
a divisa original. 0 Presidente diz que esse assunto nao estava na pauta, mas o trouxe e assim o fafa
novamente a fim de analisar as possibilidades. Bemardino se utiliza de un prov6rbio em latim que
diz que a lei 6 dura, as vezes injusta, mas e a Lei. Claudir diz que gostaria de visitar in loco pois tern
muitas dtividas. Luciano diz esperar uma solucao, qualquer que for que seja definitiva. Pedro Gilson

rtante 6 dar assist6ncia para essas pessoas. Os vereadores comentam sobre a efiedcia
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desta proposta, se resolveria todos os problemas de ter que passar pelo municipio vizinho para chegar
ate alguma propnedade. Diovana comenta que 6 possivel resolver o problema de uma vez por todas.
Claudir sugere novamente uma visita in loco para averiguar bern as mudan9as. Pedro Gilson diz que,
com o tempo, e preciso estudar uma contraproposta.  Bernardino diz que e preciso ter born senso e
analisar ben  cada questao,  encontrar urn ponto  de  equilibrio  seguindo crit6rios e a 16gica.  Pedro
Gilson diz que cada morador sabe a quem  pertence, mas ten alguns casos que nao ha acesso por
dentro de Barao e por isso os moradores sao totalmente assistidos pelo Municipio de Sao Pedro da
Serra. Bemardino questiona o que acontece daqul pra frente.  Pedro Gilson diz que se houver unra
contraproposta poderia ser encaminhada ao municlpio de Sao Pedro antes da elaboracao do projeto.
E possivel tambem aguardar a vinda do projeto oficial para entao discutir.  Jucelaine comenta que
seria viavel Barao apresentar uma contraproposta para al entao discutir o que 6 melhor para cada
municipio. Bemardino diz que pelo que entendeu houve a concordincia ou pela memos a participapao
de Barao na elaborap5o desta proposta.  Fica definido entao que os vereadores voltarao a conversar
sobre  o  assunto.  Nas  considerap6es  finals  Ademar  Gauger  cumprimenta  a  todos  e  agradece  as
melhorias  feitas nas estradas.  Mdrio cumprimenta a todos  e  diz que  se  candidatou a vereador,  se
elegeu com 225 votos, diz que ningu6m esfa aqui para se esconder pois todos querem o melhor para
Barao. As vezes sao criticados por quem nunca contribuiu, as vezes recebem criticas de pessoas que
nao tern moral para falar dos outros, acredita que cada vereador tenta fazer o seu melhor a cada dia.
Ressalta que tudo que se faz de ben se recebe de volta, assim como o mal que se faz retoma. Comenta

que e direito do cidadio reclamar qunndo algo esta errado, mas e preciso reclamar com quem pode
fazer alguma coisa.  Diz  que  respeita a todos  mas pede que todos o respeitem tambem.  Jucelaine
cumprimenta a todos, parabeniza a Orquestra Municipal pela realizapao da Oktoberfest.  Endossa a
lndicacao referente ao Barao e a Baronesa,  diz que ja interpretou a personagem em uma festa do
municipio e sao dias que ficarao para sun historia.  Deseja a todos uma excelente semana. Ademar
Bourscheid cumprimenta a todos e concorda com Mario.  Deseja a todos uma boa semana.  Claudir
cumprimentaatodos.AgradeceobeloeventodaOrquestraemparceriacomoMunicipio.Aspessoas

gostam  de  festa,  precisa  existir.  Com  a  pandemia  essa  questao  ficou  trancada,  quem  assume  a
responsabilidade  de  comandar urn evento  grande  esti  propenso  a  ser  criticado.  Diz  que ja  estao
trabalhando ha meses pensando na pr6xima festa colonial, pois quem assume procura fazer o me]hor
para fazer urn born evento com o minimo de investimento do municfpio. Diz ainda que quem critica
deveria mostrar como se faz melhor. Comenta sobre o convenio com a Corsan revogado em setembro
de2019,lembraquena6pocapediuvistaspordunsvezes.0conveniofoirevogadocomajustificativa
de que o Estado demorava para ressarcir e era muito transtomo para o munjcipio. Na epoca pensou
mos municipes e votou contra o projeto.  Solicita que seja encaminhado urn oficio para a companhia

para que  quando  for  feito  urn reparo  que  seja feito  o  servi9o  completo,  com  oi  fechamento  dos
buracos.  Com a revogapao daquele convenio,  o municipio por Lei  nao  pode fechar os reparos  da
Corsan. Entao nao se pode culpar o Prefeito atual pelos transtomos, uma vez que a revogapao foi em
2019. Diz ainda que na epoca ja previa o que poderia acontecer e infelizmente os problemas estao
acontecendo. Comenta o inicio do Campeonato Municipal e a importancia de poder usufruir de uma

qunlidade de vida melhor. Ressalta que todos ten direito de criticar, mas de foma constnitiva, pois
por criticar nao 6 conveniente pois todos que estao aqui, estao pelo bern de Barao.  Deseja
dde 9,todos e uma excelente semana. Luciano cumprimenta a todos, comenta
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campeonato dizendo que esfa na hora de retomar ao quase nomal. Enaltece o comentdrio do colega
Mario dizendo que atritos saudaveis sao bons pois resultam em coisas boas. Deseja a todos rna boa
semana.   Diovana  cumprimenta  a  todos  e  parabeniza  a  Orquestra  pelo  belo  evento  realizado,
destacando a qualidade da apresentapao. Destaca o inicio do carnpeonato, mas lembra que e preciso
continuar se cuidando. Agradece ao Secretdrio de Obras pelas melhorias feitas e deseja a todos uma
6tima semana. Bemardino diz que nao gostou da situn9ao de discutir urn mapa na sessao, pois nesse
ano nao foi convidado para discutir nada sobre o municipio e chega na camara un projeto pronto.
Nao sabe como foi a construcao, mas nao achou ser de born tom colocar esse problema no colo dos
vereadores. Diz que se sentiu urn pouco constrangido por discutir uma suposicao, gostaria de poder
discutir apenas quando tiver algo concreto, com urn projeto especifico. Sobre as criticas, Bemardino
diz que todos que sao entes pdblicos estao sujeitos a criticas, mas nao se deve cnticar o lado pessoal.
A apao ou o comportamento do gestor ou do vereador podem ser questionadas, as atitudes no campo

pessoal devem ser respeitadas por todos. Sobre a Copa Barao parabehiza ao municipio por valorizar
osdesportistasbaronenses.ComentaaindaquenessesmoldesaCopaconseguiuoquehamuitotempo
nao se via, uma presenea em massa de familias presentes nos Campos de futebol.  Sobre as emendas

parlamentares,  comenta a emenda do  Deputado  Afonso  Motta de RS  loo.000,00  para custeio  na
Satide.  Le  urn trecho  da Zero Hora que  falava  sobre  a importancia de  dar continuidade  as  obras

pdblicas,   dizendo  que  Barao  precisa  assimilar  essa  verdade.   Nao  tece  criticas,   mas  diz  que
tradicionalmente  os  govemos  fazem  a  seu  bel  prazer,  nao  pensando  na  continuidade.  Da  como
exemplo  o  Centro  Administrativo  e a area de terras  adquiridas  atras  do  Ginasio.  Comenta que  e

preciso  pensar no  ben  comum  e  que  as  obras  precisam ter continuidade.  Comenta que  algumas
pessoas comentaram com ele que proximo ao campo do For9a e Luz seria un excelente local para
colocapao de uma praca de recreapao, diz que ja sugeriu que aquela area fosse transformada em uma
area de lazer. Deseja uma boa semana a todos e diz que o respeito faz bern para todos. Pedro Gilson
diz   que  todos   foram   convidados   para  participarem   de   uma   reuniao   para  discutir   os   mapas

apresentados.  Bemardino diz que n5o teceu critica ao Presidente e sim a foma que chegou ate na
camara.  Falando  em  administracao  e  continuidade,  diz  que  a  area  adquirida  foi  visitada  pelos
vereadores na epoca da compra e o mato ja havia tomado conta do local. Comenta de sua participapao
como representante do Municipio em  Santa Catarina de urn evento do Banco Sincob, ressalta que
sempre  defendeu  que  Bafao  precisa  cada  vez  mais  de  incentivadores  para  nossos  produtores  e
empreendedores,   ampliando   assim   o   retomo   ao   Municipio.   Pedro   Gilson   comenta   sobre   as
brincadeiras de mau gosto que algumas pessoas fazem, ressaltando que e todos devem defender o
munjcipio  e  lutar pelo melhor para todos.  Fala sobre a licitapao  de perfuracao do poco de  Linha
Francesa, dizendo que a busca pela solucao deste problema foi urn dos motivos que o fez entrar para
a politica.  Sobre as obras de asfalto diz que falta bastante coisa para ser feita, mas muito em breve
teremos urn trecho pronto. Segundo o Prefeito existem varios milh6es em projetos para pavimentacao
de mais estradas nas comunidades de Linha Francesa, Linha Wilmsen e Arroio Canoas, alem disso
estao em andamento  diversos  projetos  para a sede,  com  ruas  pavimentadas  e banheiros  ptiblicos.
Revitalizapao das pracas e utilizapao do predio defronte a camara, est5o mos projetos da Prefeitura.
Comenta que  foi  dado  inicio  a obra da sala  de  raio  X  no Hospital  Sao  Jose  e  sobre  o  convenio
revogado com a Corsan destaca que nao e  responsabilidade do municipio e  sim da companhia de
fechar os abertos para os reparos. Informa que estao encaminhando
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estado para cessao da maquina do estado para melhorar algumas estradas do municipio, em especial
o aceso ao Vale Suico. Destaca o evento da Orquestra e parabeniza pelo evento realizado. Convida
para  o  evento  dos  motoqueiros,  destacando  a  importancia  de  aproveitar  essa  oportunidade  para
apresentar aos vishantes os produtos que sao feitos aqui.  Sobre sua indicapao comenta a imporfencia
de destacar o Barao e a Baronesa para representar nosso municipio.  Sendo o que constava na pauta,
o Presidente agradeceu a presen¢a de todos declarando encerrada a de Sessao Ordindria do dia 25 de
outubro de 2021.  Assim sendo,  lavro esta ata ap6s hda e aprovada sera assinada pelos vereadores

presentes na aprovapao da mesma.

Vice-presidente

VeTeador
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